
■体育资讯

邓亚萍徒步运动助威冬奥
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８年的ＮＢＡ职业生涯， 中国
篮球 “巨人” 姚明将青春全部献
给了火箭， 如今他的１１号红色球
衣也高悬丰田中心球馆上空正式
退役。 带着职业生涯场均１９分、
９．２个篮板、 １．６次助攻和１．９次封
盖的数据， 姚明曾５次入选ＮＢＡ
最佳阵容 ， ８次入选全明星赛 ，
并是首个成为全明星 “票王” 的
非美国本土球员。

2月4日， 休斯敦火箭队为前
明星中锋、 中美篮球信使姚明举
行11号球衣退役仪式。 虽然只在
NBA联盟打了九个赛季， 但姚明
所在的这十年堪称NBA发展最迅
猛的十年， 也是火箭队难以复制
的美好十年。 球衣的退役也许是
对姚明最好肯定和嘉奖， 让我们
再次回顾姚明的高光时刻。

登陆NBA
在带领上海队拿到ＣＢＡ总冠

军后， 姚明在２００２年登陆ＮＢＡ，
休斯敦火箭队用第一挑选权选中
姚明 ， “小巨人 ” 也因此成为
ＮＢＡ历史上第一位获得 “状元
签” 的非美国本土运动员。

回击质疑
２００２年１１月， 姚明在对阵洛

杉矶湖人的比赛中拿到２０分， 并
成功让篮球名宿巴克利亲吻了驴
屁股。 在姚明的新秀赛季前， 不
少美国当地评论员就预言姚明将
败走ＮＢＡ， 巴克利更是在节目中
扬言， 如果姚明在本赛季任何一
场比赛中得分超过１９分， 他就当
着电视观众的面亲吻主持人肯
尼·史密斯的屁股。 姚明用行动
回击了所有质疑， 并让巴克利最
终选择亲驴屁股的画面成为人们
茶余饭后的经典笑料。

职业之最
２００４年２月 ， 姚明在与亚特

兰大老鹰三个加时的鏖战中砍下

职业生涯最高的４１分、 １６个篮板
和７次助攻。 ２００５年３月， 姚明在
对阵菲尼克斯太阳的比赛中得到
职业生涯最高的２２个篮板。 ２００６
年１２月， 姚明在对阵湖人的比赛
中送出职业生涯最高的８记盖帽。

王者归来
２００９年 ５月的西部半决赛 ，

当所有人都看好科比率领的湖人
会轻松淘汰火箭时， 姚明率领火
箭在首战就给西部头号种子当头
一棒。 面对湖人拜纳姆、 奥多姆
和加索尔的三大高塔， 姚明在第
四节遭碰撞， 膝盖受伤倒地。 然
而在球员通道内发生的一幕让所
有人动容， 姚明拒绝了队医要其
回到更衣室的要求， 他双手扶墙
进行了几次膝盖的拉伸动作， 并
转身回到赛场。 火箭上下因此士
气大振， 抵挡住湖人的反扑高潮
并赢下了开门红。

NBA谢幕
当然， 我们也不能忘记历史

顶级中锋姚明与 “鲨鱼” 奥尼尔
之间的强强对抗， 不能忘记横扫
一个时代的最强搭档姚明和麦迪
的 “姚麦 ” 组合 。 ２０１１年７月 ，
饱受脚踝伤势影响的姚明正式宣
布退役。

２０１６年４月， 姚明入选奈史
密斯篮球名人堂， 成为首位获此
殊荣的中国人。 名人堂董事会主

席科朗格洛表示， 姚明作为一名
受人尊重的球员及篮球运动的友
好使者， 改变了世界篮球运动的
面貌。 姚明用中国人特有的坚韧
和睿智， 赢得了无数人的肯定，
也为ＮＢＡ在世界范围内的发展和
推广， 起到了无可替代的作用。

球衣退役
丰田中心球馆的上空， 高高

悬挂着一排球衣 ， 德雷克斯勒
(22号)、 墨菲 (23号)、 马龙 (24
号)、 奥拉朱旺 (34号) 和汤姆贾
诺维奇 (45号)， 这些如雷贯耳的
名字， 每一个都是休斯顿的一段
传奇。 而在2017年2月， 11号球
衣也成为了火箭队封印的号码之
一， 姚明也迈进了休斯顿的传奇
殿堂。

休斯敦现任市长西尔维斯
特·特纳接见了姚明， 并且宣布
将2月2日定为 “姚明日”， 特纳
还宣布将任命姚明为休斯敦的亲
善大使。

“此时此刻其实没什么可太
多说的， 我唯一想说的就是谢谢
休斯敦， 谢谢火箭。 如果一切能
够重来， 我仍会毫不犹豫地选择
火箭。 当然了， 希望火箭也会有
同样的想法， 也会一如既往地选
择我。” 姚明在发布会上的发言
也简单明了， 但他与篮球情缘不
会断， 还有更多的事业等待着他
去完成。 （新华）

■体育人物

本报讯 （记者 陈艺 ） 2月4
日， 延庆区世界葡萄博览园迎
来第二届 “走向2022迎冬奥延庆
海坨冰雪徒步大会”。 2022名徒
步运动爱好者齐聚延庆， 以健康
徒步长走的形式为冬奥助威。

活动当天， 乒乓球世界冠军
邓亚萍 、 花样滑冰世界冠军陈
露、 前北京国安足球队队长谢朝
阳与2022名参赛者一起徒步6公
里， 身体力行为冬奥传递一份参
与热情。 体育明星们还在终点当
起了志愿者 ， 亲手送上完赛证
书。 参赛选手在徒步两圈并集齐
6个点标戳之后陆续走向终点 ，
并在终点处的心愿纸条上写下了
对2022北京冬奥的祝福和自己的
梦想 ， 并以 “寄信给未来的自
己” 的形式投进信箱， 祝福梦想
早日实现。

本届徒步大会是由北京冬奥

组委新闻宣传部、 北京冬奥组委
延庆运行中心、 北京市体育局、
北京奥运城市发展促进会作为支
持单位， 延庆区人民政府、 北京
市徒步运动协会主办， 延庆区体
育局、 八达岭旅游总公司承办。
作为延庆区推广冬奥文化、 为冬
奥举办预热造势、 打造 “冰雪延
庆、 激情冬奥” 城市形象的品牌
赛事， 该赛事自去年举办以来受
到众多延庆当地乃至北京地区徒
步爱好者的热捧。

陈艺 摄

本报讯 （记者 段西元） 昨
天凌晨， 在西班牙拉练的北京中
赫国安队迎来了首场热身赛， 结
果北京队0:2不敌匈牙利次级联
赛球队普斯卡什学院队。

本场比赛， 北京队上下半时
派出了不同的出场阵容。 金泰延
和吕鹏这两位北京队的新内援出
现在了球队上半时的先发阵容
中， 这也是他们在北京队的首次
亮相。 值得一提的是， 目前正在
跟随北京队训练的U22年轻国脚
唐诗也在首发阵容之中。

今年中国足协出台新政， 每
支球队每场比赛必须有一名U23
球员首发。 北京队这次前往西班
牙， 带去了多位预备队小将， 不
过就能力而言， 一下子让这些预
备队小将挑大梁有些 “勉为其
难 ”， 如果唐诗能够加盟球队 ，
他的 “即战力 ” 值得信赖 。 目
前， 中赫国安俱乐部正在和唐诗
及他的 “东家” 梅州客家谈判转
会事宜， 唐诗本人加盟北京队的
意愿很强。

这场热身赛北京队踢得并不
顺利， 尽管对手没有什么名气，
但北京队还是处于下风。 也许是

刚到西班牙的缘故， 球队传接球
失误比较多， 特别是比赛的上半
时处在比较大的被动中， 开场不
多久北京队就被普斯卡什学院连
下两城。 这场比赛也不能完全说
明问题， 无论是北京队还是普斯
卡什学院都在比赛中 “走马灯”
似地换人， 考察球员是两队的主
要目的。 对于北京队来说， 拉练
中后期热身赛的过程和结果都更
为重要。

西班牙拉练首场热身
国安不敌匈牙利球队

本报讯 2017年 ， 中国足协
将正式组建国奥队 （下一届U23
国家队）， 开启2020年东京奥运
会备战模式。 在国家队、 99国青
队都是外籍教练的前提下， 97年
龄段国奥队启用外教的概率大。

当97国奥队正式组建之后 ，
中国足协国管部将管辖国家队、
国奥队、 U22国家队、 99国青队
四支队伍， 在2017年呈现 “四箭
齐发” 态势。 即将组建的97年龄
段国奥队， 肩负冲击2020年东京
奥运会的重任。 这支球队中拥有
张玉宁 、 林良铭等知名旅欧球
员， 也有一批在葡萄牙等国家踢
球的队员一度承载起中国足球的
希望。 遗憾的是， 这支被看好的
队伍最终小组出线无缘世青赛。

亚青赛结束之后， 97国青队
解散。 进入2017年， 这支球队将
升级为国奥队， 扛起冲击2020年

东京奥运会的重任。 2012年， 亚
足联推出了U22亚洲杯， 后来又
改为U23亚洲杯， 目的就是给处
于夹生层的年轻球员参加更多国
际比赛的机会。

根据中国足协 2020行动计
划， 97年龄段国奥队的目标是晋
级东京奥运会。 从巴林亚青赛失
利的情况看， 要完成这个目标，
难度很大。 不过， 到2020年U23
亚洲杯的时候， 如果人员齐整，
这支队伍还是有一定的竞争力。

此前， 执教这支球队的李明
也多次强调过， 97年龄段国青队
一定能够出五六名高水平的人
才， 尽管亚青赛失利了， 这支球
队的实力依然能够和亚洲的所有
同年龄段队伍抗衡。 如果中国足
协选帅得当， 备战合理， 仍有晋
级东京奥运会的机会。

（午综）

足协将正式组建国奥队

姚姚明明 号号
红红色色经经典典永永续续
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